
Noel  - St Sauveur  -2015 –  

 « Gloire à  Dieu et paix sur la terre » en écho  avec les anges  qui  chantaient ce refrain  dans la nuit de 

Bethléem, nous aussi  nous avons chanté  ce refrain 

Oui , Gloire  à Dieu : Il ne nous a pas  oubliés ,  il ne nous a pas abandonnés  ,  il a répondu à  notre attente , Il est 

venu chez  nous  , c’est  bien  lui l’Emmanuel = Dieu avec nous ! 

En regardant les informations à  la télé , combien de fois nous avons pu rêver d’un monde  sans haine et  sans  

violence  , un monde de partage et de pardon, un monde  où chaque personne puisse trouver  sa place et 

s’épanouir  comme une véritable personne  humaine –   or , nous en sommes  témoins : il n’y a pas de place 

dans ce monde pour les plus faibles , non  seulement les personnes âgées  ou malades  , mais  aussi  les sans  

travail , les sans  droits , les personnes déplacées en raison de la guerre ou de la  faim.. Il n’y a pas d place pour 

eux  dans nos maisons, dans notre pays : ils  font peur  ces gens venus d’ailleurs   surtout  s’ils ne partagent pas  

notre foi et nos  coutumes…  

Aussi notre prière monte  vers  le Seigneur : ah, si notre Dieu pouvait venir mettre un peu d’ordre  dans ce  

monde….Chasser la haine du  cœur des  hommes, chasser  l’esprit de violence et du chacun  pour soi !  

 Notre Dieu  nous a répondu mais d’une façon tout à  fait étonnante : Il vient  chez nous à sa façon ! 

Selon son cœur : écoutons plutôt : il accepte de naître tout petit, fragile et pauvre, au sein d’une famille de gens 

déplacés, des migrants !  Il nait dans une étable car « il n’y avait pas de place pour eux dans a salle commune » 

nous dit l’évangile. 

Pas de place  pour Jésus, pas de place pour le fils de dieu, vous vous  rendez  compte !  

Cela  vous étonne ? Mais n’est ce pas  encore ainsi aujourd’hui ?  

Qui ose encore parler de Jésus aujourd’hui ?  Dans notre société de consommation, on nous invite sans cesse à  

faire la fête  mais en l’honneur de qui ?  le grand oublié, n’est ce pas  Jésus ? Mettre une crèche dans la vitrine 

d’un magasin  mettre une crèche  dans un couloir de  maison de retraite, ce serait de la provocation  disent  

certains !  Pourquoi aller à l’Eglise, pourquoi prier  et écouter la parole de Dieu ? N’est- ce  pas dépassé ?  

Et pourtant  , nous  tous  qui sommes là  ce soir  , nous savons que Jésus  fils de Dieu nous permet de rêver d’un 

monde meilleur : un monde  de paix , de partage , un monde  fraternel  car Lui Jésus durant sa  vie  sur la terre , 

il a posé des gestes  nouveaux  : lui le premier  a fait de la place  dans son  cœur pour les plus faibles  , les 

malades , les  étrangers ..  

Dans ses paroles  il a dit : Heureux  les artisans de paix  , heureux ceux qui pardonnent  , heureux ceux  qui 

cherchent à  s’ajuster à la  volonté de Dieu  , heureux  ceux qui ont un  cœur plein de miséricorde … et celles et  

ceux qui écoutent ces paroles et les mettent en pratique , Jésus les appelle : Bienheureux : Il leur dit : vous êtes 

sur le bon chemin  , vous faites avancer ce monde  dans la bonne direction..  

Tout à l’heure ,des  enfants  se sont levés  criant les  noms de François D’assise, de sœur Emmanuelle, de Martin 

Luther  King et de Mère Térésa  … et  on  aurait pu en nommer  beaucoup d’autres 

On  pourrait y ajouter les noms de  chacun d’entre nous si nous écoutons les paroles de Jésus pour les mettre en 

pratique :en effet il ne s’agit pas seulement de faire de doux rêves  , de  faire de  belles promesses  , de 

fredonner des chants traditionnels  pour connaitre la joie de Noel ; encore nous faut il  ouvrir  nos yeux et nos 

mains  , ouvrir  notre  cœur  pour libérer  la source  d’amour  que l’enfant de Bethléem a déposé  en chacun de 

nous ; voilà le merveilleux cadeau  que Dieu  nous fait en ce  jour :  

Il vient  habiter  notre  cœur  et  Il nous  ouvre  à  une vie toute remplie d’amour !        
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